

La Fondation St-Barthélemy cherche plusieurs millions

Sylvain Muller

5-6 minutes

Action sociale et patrimoine

La Fondation St-Barthélemy cherche plusieurs millions

Le château du XI^e siècle et plusieurs bâtiments doivent être rénovés pour 21 millions de francs. Il faut 3,5 millions de fonds propres.



Publié aujourd'hui à 08h32



La ferme de la Fondation St-Barthélemy avec, en surplomb, le château du début du XI^e siècle, les cinq bâtiments habitations et le bâtiment administratif.

Florian Cella / Tamedia

En bref:

- Les travaux de rénovation de la fondation dureront au moins cinq ans.
- Le projet inclut la rénovation d'un château millénaire classé en note 1.
- Un total de 21 millions de francs est nécessaire pour l'ensemble des projets.
- La fondation espère collecter 3,5 millions pour constituer les fonds propres.

«Il y en a pour au minimum cinq ans de travaux. Mais ces projets projettent notre fondation pour les 25 ans à venir!» Directeur de la Fondation St-Barthélemy, qui emploie près de 200 collaborateurs pour s'occuper de 74 résidents en situation de handicap, David Volet est en mission. Son but? Trouver près de 3,5 millions de francs pour constituer les fonds propres d'un ensemble de projets devisés à plus de 21 millions de francs.

Le projet le plus emblématique n'est pas le plus coûteux. Il s'agira de rénover les façades et la toiture du château millénaire surplombant depuis le sommet de sa colline les paysages environnant du Gros-de-Vaud. La première mention écrite de cet édifice remonte à 1097, mais le début de sa construction est vraisemblablement plus vieux d'une centaine d'années. Il est évidemment classé en note 1 au recensement architectural du canton.

«Il y en a pour 3,5 millions de francs, détaille le directeur. Et il faudra ajouter un million supplémentaire pour réhabiliter ses locaux en transformant les logements et la cuisine actuels en nouveaux locaux administratifs.»

Le second projet est devisé à quelque 8 millions de francs. Il permettra de rénover et adapter le bâtiment administratif, qui ne le sera donc plus, et les cinq maisons hébergeant des résidents au pied du château. Construites dans les années 90, ces dernières ne répondent plus aux normes et ne sont même pas équipées d'ascenseurs!

Le troisième et dernier projet concernera la ferme et ses annexes, situées en contrebas du château et des maisons, et où se trouvent un restaurant et un

parc animalier faisant le bonheur du public. «Il s'agira d'un rehaussement de toiture et de la construction d'un nouveau petit bâtiment pour accueillir l'atelier boulangerie», détaille David Volet. L'enveloppe globale tournera, là, autour des 8,5 millions de francs.



Le directeur de la Fondation St-Barthélemy David Volet (au centre), en compagnie de quelques membres de son équipe, lors du dévoilement du nouveau nom et du nouveau logo de l'institution en janvier 2023.

Tamédia – Sylvain Muller (archives)

Parallèlement à la conception de ces projets, [la Fondation](#) a été contactée par la Commune d'Essertines-sur-Yverdon. «Ils nous ont proposé de créer quatre appartements et un centre de formation pour jeunes adultes dans leur ancien collège, explique le directeur. Nous étions déjà enchantés par leur proposition, puisqu'elle correspond exactement à la volonté de nous ouvrir et de nous intégrer à la vie locale que nous avons manifestée [en installant des appartements au centre d'Échallens en 2021](#). Mais en plus, vu le contexte, c'est pour nous une véritable aubaine: ces appartements, dont nous espérons pouvoir disposer en 2026, nous permettront de mettre en place des rocade pendant que les travaux se dérouleront à St-Barthélemy.»

Le directeur n'a donc «plus qu'à» résoudre la question financière. «Nous allons

lancer une campagne de communication et serons présents sur de nombreux prochains événements dans la région. Mais tous les dons seront bienvenus!» Et de rappeler, à tout hasard, que les dons sont déductibles aux impôts...

Les grandes dates

1946 Naissance du «Centre de pédagogie curative» au Château de St-Barthélemy. Sa fondatrice, V. Bérence, était animée d'une profonde conviction anthroposophique.

1981 Au bénéfice de subventions étatiques, le centre devient une institution d'utilité publique.

1986 Changement de raison sociale, devient le «Centre Social et Curatif».

2006 Inauguration des rénovations des bâtiments et de l'agrandissement sur le site de la Ferme, notamment un restaurant, des habitations et locaux communs, un nouveau rural et un hangar.

2012 Ouverture à une pluralité d'approches et éloignement de la sociothérapie d'orientation anthroposophique.

2021 Inauguration d'un nouveau foyer au cœur du bourg d'Échallens.

2023 Adoption d'une nouvelle identité visuelle et d'un nouveau nom «Fondation St-Barthélemy».

Newsletter

«Dernières nouvelles»

Vous voulez rester au top de l'info? «24 heures» vous propose deux rendez-vous par jour, directement dans votre boîte e-mail. Pour ne rien rater de ce qui se passe dans votre Canton, en Suisse ou dans le monde.

[Autres newsletters](#)

Sylvain Muller est journaliste à la rubrique Vaudoise depuis 2005. Il est responsable du bureau d'Echallens et couvre à ce titre l'actualité du district du Gros-de-Vaud.[Plus d'infos](#)

Vous avez trouvé une erreur?[Merci de nous la signaler.](#)

